Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN Fraktionsleitungsteam Jens Matthias & Kathrin Anders



22. Januar 2019

Haushaltsantrag Neue Bäume braucht die Stadt

Sehr geehrter Herr Anders,

wir bitten Sie folgenden Haushaltsantrag auf die Tagesordnung für die nächsten Sitzungen des Hauptund Finanzausschusses und der Stadtverordnetenversammlung zu setzen.

Antrag

Die Stadtverordnetenversammlung beauftragt den Magistrat, für "Entwicklung und Pflege von öffentlichem Grün" ein Budget für Straßenbäume in Höhe von 250.000 € pro Haushaltsjahr einzustellen.

Begründung:

Nach Aussage des Leiters des Grünflächenamtes, Herr Agel, werden im Jahr bis zu 1.000 Bäume im gesamten Stadtgebiet gefällt. In den zurückliegenden Jahren wurden Forderungen nach neuen Bäumen im Straßenland mit der Begründung zurückgewiesen, dass Anpflanzungen nach der FLL-Richtlinie kostenintensiv sind und es dafür keine Haushaltsmittel gebe. Angesichts des gewaltigen Einschlags ins Straßengrün, wie es an vielen Stellen in der Stadt zu beobachten ist, braucht es entsprechende Mittel für Ersatzpflanzungen. Andernfalls ist es eine Frage der Zeit, bis die Straßen der Stadt nur noch mit Baumstümpfen geziert werden.

Neben den notwendigen Baumfällungen aufgrund altersbedingter Schäden nehmen Fällungen aufgrund von vermehrten Hitzeschäden deutlich zu. Der voranschreitende Klimawandel mit langanhaltenden Hitze- und Trockenzeiten hinterlässt am Straßengrün deutliche Spuren. Um diesen zusätzlichen Baumverlust zu kompensieren braucht es deutlich höhere Investitionen in das städtische Straßengrün. Zum einen um den Baumbestand kontinuierlich mit hitzeresistenten Baumarten zu ergänzen. Zum anderen um vor allem innerstädtischen Straßenzügen eine bessere Klimatisierung während der heißen Jahreszeit zu ermöglichen.

Mit freundlichen Grüßen im Namen der Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN

Jens Matthias & Kathrin Anders